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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

В последнее время на предприятии происходит мно-
го событий, много перемен. Ветераны ЧЭМК попросили 
руководство об этой встрече, и Анатолий Бровко со-
гласился ответить на волнующие их вопросы. Встреча 
прошла в здании заводоуправления.
Почетного ветерана комбината и города Георгия Се-

рякова волновал вопрос профориентации молодежи, 
организации экскурсий на комбинат.

– Когда дети и молодые люди приходят на завод 
и видят настоящих металлургов, видят цеха, это за-
поминается на всю жизнь, – согласился с ним Анато-
лий Григорьевич. – Мы обязательно эту деятельность 

возобновим. Неподалеку от комбината расположено 
несколько школ, которые с ЧЭМК исторически свя-
зывают отношения как с подшефными. Надо сделать 
экскурсии для школьников регулярными. У нас заклю-
чены договоры со множеством учебных заведений. В 
рамках этой работы (буквально в январе нынешнего 
года) я встречался с ректором ЧелГУ, и мы подписа-
ли масштабное соглашение, в рамках которого сту-
денты этого вуза будут обучаться у нас на практике 
и надеемся, что после защиты дипломов вернутся на 
постоянную работу.
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| 13 февраля состоялась встреча руководства комбината с активом 
Совета ветеранов ЧЭМК. Ветераны задали генеральному директору 
Анатолию Бровко самые важные вопросы, которые их интересовали.  |

Встреча с ветеранами ЧЭМК

| Ко Дню защитника Отечества на 
комбинате придумали и организовали 
соревнование по одному из самых 
любимых мужских увлечений – рыбной 
ловле! Конкурс «День рыбака» среди 
работников прошел 15 февраля на 
озере Сугояк. |

Для большинства участников этого мероприятия соревнова-
ние по рыбной ловле – что-то новое, чего на ЧЭМК не было. Но 
многое новое – хорошо забытое старое. Подобные соревнова-
ния на этом же озере для работников комбината проводились 
регулярно еще 25–30 лет назад. Новое руководство ЧЭМК 
решило возобновить хорошую традицию и вернуть такие вот 
интересные выездные мероприятия. Сугояк выбран, потому 
что хорошо знаком организаторам – здесь была база отдыха 
ЧЭМК, само озеро – чистейшее, в нем водится много рыбы и 
даже раки! В местном поселении следят за состоянием водоема, 
пресекают браконьерство.
В соревновании участвовало около 50 любителей подледной 

рыбалки, а вместе с ними на автобусе и своим ходом приехали 
еще около 70 человек поддержки – члены семей рыбаков и 
товарищи по цеху. По сути, мероприятие было разделено на две 
части: само соревнование (для участников) и развлекательная 
программа для болельщиков (детей и жен) на местной базе 
отдыха «Волна». Пока отцы находились на льду, дети катались 
с горки на тюбингах, участвовали в анимационных представ-
лениях и челленджах и всегда имели возможность согреться в 
теплом помещении базы.
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Человек живет не только работой, 
важное место в жизни людей зани-
мают увлечения, – сказал участни-
кам первый заместитель генераль-
ного директора, директор бэк-офиса 

Серик Шайханов.
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МЕРОПРИЯТИЕ  

ОБЩЕСТВО  

Папа может!

День рыбака на ЧЭМК!

| Работник восьмого цеха Альфред Баймухаметов один воспитывает четверых детей. |

Классический прием для комедии – у мамы 
отпуск или еще какие-то дела, и папа остается 
с детьми один. Что тут начинается! Дом вверх 
дном, обед на плите сгорел, стиральная маши-
на затопила ванную комнату, а дети объедини-
лись в банду и забыли обо всех обязанностях. 
Сколько уже таких фильмов и мультфильмов 
сняли! А в стихотворении Эдуарда Успен-
ского «Разноцветная семейка» (по которому 
сделан известный мультик) папы-осьминоги, 
оставшись без мам наедине с детьми, и вовсе 
их перепутали, и выбившись из сил, ждали 
спасения: «Ну когда ж наши мамы вернутся? 
Мамы-то в детях своих разберутся!»
Нашему герою – Альфреду Баймухаметову  – 

не до шуток. Он официально один воспитыва-
ет четверых детей, так что во всем приходится 
рассчитывать только на себя.

– Поначалу страшновато было, когда понял, 
что придется одному поднимать четверых 
детей, – признался Альфред. – И было очень 
тяжело. У меня тогда вдобавок ко всем про-

блемам серьезно заболела младшая дочь –
пришлось с ней лежать в больнице. За други-
ми детьми тогда присматривали мои родные 
сестры. Но сейчас всё у неё нормально. В 
целом ситуация выправилась, я приспосо-
бился, и даже порой кажется, что ничего 
сложного нет.
В одиночку Баймухаметов воспитывает де-

тей уже пять лет, и за это время привил им 
свои правила. Порядка стало больше, кон-
фликтов меньше. Влияет, конечно, и тот факт, 
что дети подросли и стали ответственнее.
С успеваемостью в школе было особенно 

сложно справляться, но папа придумал пра-
вило, которое изменило весь подход детей к 
учебе. Пока они не сделают домашние уроки, 
мобильные телефоны под запретом. Также 
можно остаться без пользования телефоном 
и компьютером, если в электронном дневни-
ке появляется неудовлетворительная оценка. 
Дети поначалу агрессивно отнеслись к ново-
введению, ругались, обижались. А сейчас это 

правило уже вошло в норму, и после школы 
они, пообедав, первым делом бегут делать 
домашнее задание.
Альфред по возможности старается водить 

детей в кинотеатр и на другие развлечения 
(горки, ледовый каток). В прошлом году двоих 
свозил по путевке на курорт Соль-Илецка. 
В следующий раз постарается свозить еще 
двоих. В общем, многодетный отец пытается 
сделать всё возможное для достойного вос-
питания своих детей.
В известной песне поется, что папа может 

всё что угодно – только мамой не может быть. 
Полная семья способствует гармоничному раз-
витию детей – это бесспорно. Но Альфред Бай-
мухаметов, столкнувшийся с такой непростой 
жизненной ситуацией, заслуживает огромного 
уважения за то, что не опустил руки. Пожелаем 
ему терпения и сил, надеемся, что всё в его 
семье будет хорошо!

Антон Писарев
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Погода стояла хорошая – солнечный безветренный 

день. На фоне теплой зимы с утра немного подморози-
ло до - 15°С, но вскоре снова потеплело. Атмосферное 
давление было в норме. В десять утра участники по-
строились на берегу, прошли инструктаж по правилам 
соревнований и организованно выдвинулись по льду 
вглубь озера, к подготовленной зоне лова. Когда рыбаки 
достигли огороженного флагами и сигнальной лентой пе-
риметра в четыре гектара, в небо взмыла зеленая ракета, 
возвестившая о старте соревнований. Каждый участник 
выбрал себе место на льду и начал сверлить лунку. 
Мероприятию предшествовала тщательная органи-

зационная подготовка. Судейская коллегия заранее 
изучила это место: замерили толщину льда (40–45 
сантиметров), эхолотом проверили глубину (на этом 
участке она была 2,5–3,5 метра), посмотрели покры-
тие дна (песчаное, с травой), с помощью видеокамер 
зафиксировали наличие рыбы (чебака и окуня). Сама 
судейская коллегия состояла из двух судей – Михаила 
Елдашова и Сергея Корешкова – и четырех помощни-
ков судей, расположившихся по углам и следивших за 
ситуацией на льду.
Очень быстро из периметра, где проходили соревно-

вания, пришло известие – первая рыба поймана! Судьи 
зафиксировали, что произошло это на девятой минуте, 
и сам счастливчик, Максим Шаравин, работающий в 
девятом цехе, подтвердил, что поймал окуня быстро –
буквально сразу после того, как забросил удочку. По 
прошествии часа соревнований кто-то из рыбаков про-
должал перемещаться по зоне лова, сверлил новые 
лунки в поисках более удачного места. Но в основном 
люди сидели в классической для зимней рыбалки позе, 
сосредоточив внимание на своей снасти, делая при 
этом характерные покачивания, потихоньку поднимая 
и опуская удочку для имитации движения приманки. 
Мы прошлись и опросили рыбаков.

– Пока ни одной поклевки не было, – досадовал Ана-
толий Воробьев (ЦПНГШ). – Я уже на третью лунку сел, 
две мормышки поменял, насадку поменял.
То же сказал и Владимир Ершов (энергоцех), подо-

зревая, что выбрал неудачное место. А их сосед по льду 
Владислав Ваганов (СПО ЦПЭ) порадовался, что уже 
нескольких окуньков выловил.

– Я только одну поклевку видел – и всё! – не скрывал 
досаду Рифат Мингажитдинов (УПОиАСР). – Погода 
прекрасная, но что-то удача отвернулась от меня. Но 
еще надеюсь поймать свою золотую рыбку!
Виктор Киселев (ЦПНГШ) выловил четырех окуньков, 

и на наших глазах вытащил из лунки пятого. Досадовал, 
что клюет только мелочь. Рядом с ним Алексей Арефьев 
(ПКУ) поймал всего одного окуня.

– Да какой улов? Мелочь одна. Парочка окуней нор-
мальных попалась только, – сетовал Руслан Ситдиков 
(ЦКИПиА). Но рыбу в его пакете уже трудно было со-
считать, и весил такой улов навскидку около кило-
грамма! Стало понятно, что на льду есть явные лидеры 
соревнования.
Время, по регламенту отведенное на рыбалку, со-

ставляло три часа. За полчаса до конца этого периода 
мы снова прошлись между рыбаками. Стали замет-

ны изменения в их местонахождении: можно сказать, 
произошла миграция большей части участников в се-
веро-восточный угол периметра. Туда, где рыбачили 
Шаравин и Ситдиков. Некоторые до последнего свер-
лили новые лунки, меняли мормышки, подкармливали 
рыбу. Но нас в первую очередь заинтересовал рыбак, 
который остался верен своему первоначальному место-
положению в юго-западной части зоны лова. Это была 
единственная женщина среди всех участников – Олеся 
Клевцова (цех № 7). 

– Неудачно сегодня, не поймала я рыбки, – сказала 
женщина. – Говорят, надо было в тот угол идти, но что 
уж – не всем же там рыбачить! Ничего страшного, что 
рыбалка не удалась. Всякое бывает. Не последняя 
ведь это рыба!
Сергей Уфимцев (ЦКИПиА), тоже оставшийся в южной 

части периметра, признался, что не профессионал в ры-
боловстве. Приехал посидеть и насладиться природой, 
но очень рад, что одну рыбку поймать все же удалось.
В северо-восточном углу мы пригляделись и нашли 

фаворита. 
– Да так себе, – ответил Евгений Мурыгов (ЦСиЗ) на 

вопрос об улове и быстро перешел на другую лунку. 
Но по толщине пакета в сравнении с другими стало 
понятно, что улов у него точно не так себе!
Вскоре красная ракета ознаменовала окончание 

соревнования. Все участники сдали свой улов судьям и 
пошли на обед. В это время судейская коллегия произ-
водила взвешивание и подсчет результатов. 
Победителем соревнования с показателем 1612 грамм 

в номинации «Самый большой улов» стал Евгений Муры-
гов. Второе место завоевал Дмитрий Багин из РМЦ (1418 
грамм). Третье – Сергей Метлин из ЦЭРТ (1348 грамм). 
Все призеры получили в награду сертификаты разной 
стоимости на посещение базы отдыха «Волна».

«День рыбака» включал и соревнование между 
командами. Команда состояла из трех рыбаков, улов 
которых суммировался. Всего было заявлено десять 
цеховых коллективов, победу среди которых одержала 
команда цеха № 2. Второе и третье места – за командами 
РМЦ. Ценные призы им вручил профком комбината.
Также утешительный приз – теплый плед – получила 

Олеся Клевцова.
– Человек живет не только работой, важное место в 

жизни людей занимают увлечения, – сказал участникам 
первый заместитель генерального директора, директор 
бэк-офиса Серик Шайханов. – И почему бы увлечение 
многих не объединить в такое интересное мероприя-
тие? Я рад за всех вас. Было здорово! Мы будем делать 
всё, чтобы такие мероприятия в подтверждение соци-
альной направленности ЧЭМК проводились чаще.

- Профсоюз всегда был за то, чтобы объединять кол-
лектив, проводя такие вот социально значимые меро-
приятия, – сказал председатель профкома комбината 
Олег Дегтярев. – Думаю, что большинство приехало 
сюда не за рыбой, а в целях отдыха, и отдых, несмотря 
на показатели улова, удался на славу!
Таким получился возрожденный «День рыбака» и, будем 

надеяться, он снова станет традиционным на ЧЭМК.

Максим Доронин
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА  

УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ  

Командировки на международ-
ные военные учения в России, Ки-
тае, Африке, Белоруссии, Казахста-
не, Таджикистане и др.; фотосъемки 
испытаний новейшей отечественной 
военной техники в знойных пусты-
нях, неприступных горах, ледяной 
Арктике, непроходимых дебрях 
тайги и других экстремальных для 

вождения местах планеты… Китаев 
осуществляет фотосъемку техниче-
ских средств любой сложности и в 
любых условиях, его фотоработами 
интересуются ведущие СМИ не толь-
ко России, но и других стран мира. 
Именно поэтому особенно радует, 
что в списке интересов столь вос-
требованного фотографа появился 

мирный ЧЭМК. Но чем наша пожар-
ная часть со своей, прямо скажем, не 
самой уникальной пожарной техни-
кой могла заинтересовать фотокора? 
Задаем ему этот вопрос.

– Мы с товарищами собираемся 
сделать объемный труд, фотокнигу 
про пожарные машины Челябинской 
области, куда вошли бы фотоснимки 
спецтехники не только подразде-
лений МЧС, но и частей объектовой 
пожарной охраны, таких как на ва-
шем комбинате, – объясняет Алексей 
Китаев. – Само противопожарное 
направление меня не сильно инте-
ресует, потому что моя специфика –
военная техника. Но машины 
мне интересны, тем более ваш 
«Урал-375» – один на миллион! Та-
ких машин уже нигде нет.
Суть книги, по словам Китаева, в 

том, чтобы показать ту пожарную тех-
нику, которая на данный момент су-
ществует в регионе во всем её мно-
гообразии. Фотограф уже побывал во 
многих городах и на разных заводах 
Южного Урала. Отснято много машин 
красного цвета, но предстоит отснять 
еще больше, хотя галочки в плане 
потихоньку закрываются. Съемки 
происходят в разные времена года 
в перерывах между командировками 
на основной работе.

– Дай Бог, получится реализовать 
этот проект, – говорит Алексей. – Это 
ведь не какая-то новая идея. Мы 
просто хотим сделать такую книгу, 
которую в некоторых странах де-
лают каждый год, а у нас не делали 
никогда! Есть желание показать, что 
мы не хуже. Этот проект не толь-
ко покажет красивую спецтехнику 
и расскажет о МЧС, но и покажет 
особенности Южного Урала, ведь я 
фотографирую пожарные машины 
на фоне достопримечательностей 

городов и на фоне уникальной при-
роды нашего края. Существует миф, 
что Челябинск — промышленный се-
рый мегаполис, так вот этот проект 
поможет развеять его.
Китаев снял на ЧЭМК автолестни-

цу и три автоцистерны, но нас, конеч-
но, больше интересовала личность 
самого фотографа. Лучшие в мире 
истребители, вертолеты, крейсеры, 
корветы, танки, бронеавтомобили и 
вездеходы запечатлены в его фото-
коллекции. Среди работ фотографа 
есть и фотосьемка наделавшего не-
мало шума новейшего российского 
ракетного комплекса. Интересно, 
как люди приходят в такую узкую 
специализацию, какой путь прошел 
для этого Алексей Китаев?

– Я родился и вырос в селе, 
в котором из увлечений 
была только тяжелая сель-
ская работа, – признался 
Алексей. – Но техника мне 
нравилась с детства: выписы-
вал журналы, рисовал её, то 
есть увлекался этим всегда, 
сколько себя помню. Потом 
появилась фотоаппаратура, 
а с ней – желание показать 
технику так, как не во всяком 
журнале умели показывать. Так и 
появилось это увлечение.
Несмотря на свое хобби, в жур-

налистике Китаев начинал всё же 
как спортивный фотокорреспондент. 
Параллельно работал с военны-
ми, выполнял заказы заво-
дов-изготовителей техники. 
Начинал потихоньку внедрять 
свой собственный подход в 
работу, стало получаться. За-
вязывались рабочие отношения в 
этих направлениях. Потом наступил 
момент, когда освещение спорта в 
челябинской журналистике просе-

ло, финансирование уменьшилось, 
и в деятельности Китаева остались 
только военные. Пресс-службы ЦВО, 
Росгвардии, ФСБ доверяют прове-
ренным, и наш гость заслужил дове-
рие этих структур.
Будем надеяться, что достойная 

уважения задумка Алексея Ки-
таева реализуется, и наш регион 
получит уникальное для России 
издание о пожарной технике. 
Приятно, что отдельная страница 
в этой книге будет посвящена на-
шему предприятию. 

Максим Доронин
Фото Алексея Китаева

| В декабре 2024 года на комбинате побывал интересный гость – челябинский фотокорреспондент Алексей Китаев, 
специализирующийся на съемке военной техники. Его заинтересовала автотехника пожарного депо ЧЭМК. |

Встреча с ветеранами ЧЭМК

ЧЭМК как достопримечательность

<< 1 стр.
Ветераны спросили, что происходит с плава-

тельным бассейном «Электрометаллург»?
– Бассейн и Торговый центр в декабре 2024 

года были безвозмездно переданы в пользо-
вание администрации Челябинской области, –
ответил Анатолий Бровко. – Основание – 
решение собственника, а собственником ком-
бината является государство. Но мы договори-
лись с администрацией Челябинской области 
о том, что после ремонта бассейна работникам 
и ветеранам комбината будут предоставлены 
льготные условия посещения.
Генеральный директор обратил внимание 

ветеранов на то, что за последние месяцы на 
предприятии активизирована спортивная работа, 
запущено много секций для бесплатных занятий 

разными видами спорта работниками комбината. 
Всего этого не было в предыдущие годы.

– Хочу сказать вам, уважаемые ветераны, – 
объявил Анатолий Бровко, – что у нас на тер-
ритории стадиона ЧЭМК будет построена и к 
лету этого года запущена многофункциональная 
площадка для занятий спортом на улице (футбо-
лом, волейболом, баскетболом и др.). Сотрудники 
комбината будут заниматься там бесплатно. Если 
есть необходимость, мы организуем какие-то 
отдельные секции и для ветеранов.
Елена Горбунова, более тридцати лет отра-

ботавшая в медицинской службе ЧЭМК, на-
помнила, что в 2016 году был закрыт санато-
рий «Электрометаллург», и планировалось на 
его базе построить большой медцентр. Однако 
работы были остановлены, и здание стоит в 

полуразрушенном состоянии. Будет ли вос-
становлен санаторий?

– Знаю об этом, но в то же время у нас на 
территории комбината работает поликлиника, 
которая тоже находится в печальном состоя-
нии, – ответил Анатолий Бровко. – Поэтому в 
2025 году мы заложили средства на ремонт 
поликлиники с последующим приобретением 
соответствующего оборудования, привлечени-
ем врачей. А насчет санатория – мы не можем 
сделать всё сразу, хотя в перспективе логично 
заняться и этим объектом. Здание наше, оно 
существует. Почему бы его потихонечку не вос-
станавливать? Отказываться от идеи медцентра 
не будем. Медицина – очень важная тема.
Также было озвучено, что в этом году на 

посещение сотрудниками санаториев запла-

нировано 20 миллионов рублей сверх того, что 
тратится на лечение и профилактику профза-
болеваний наших работников в санаториях по 
линии социального страхования. Это в 10 раз 
превышает сумму на эти цели по сравнению 
с прошлым годом.
Пожилые люди после встречи с генераль-

ным директором находились в приподнятом 
настроении.

– Встреча прошла хорошо, – выразил общее 
мнение Петр Любченко, почетный ветеран 
комбината. – Новое руководство делает свое 
дело, это заметно. Подтвердилась уверенность 
в том, что выбрано правильное направление 
развития предприятия.

Александр Быстров
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АКТИВНЫЙ ОТДЫХ 

ПРОИЗВОДСТВО 

Повышая эффективность

Покатались с ветерком!

| ЧЭМК вошел в нацпроект «Производительность труда». |

| Два выходных дня, первое и второе февраля, у многих семейных работников ЧЭМК начались с традиционной русской 
забавы – катания с горки. Такое яркое и интересное мероприятие было организовано администрацией комбината для 
работников и членов их семей на склоне у Шершневского водохранилища. |

Правительством России разработан 
комплекс мер государственной под-
держки бизнеса, который включает фи-
нансовое стимулирование и экспертную 
помощь в оптимизации производствен-
ных процессов. В Челябинской области 
проект курируют специалисты регио-
нального министерства промышлен-
ности, новых технологий и природных 
ресурсов. Они окажут ЧЭМК методоло-
гическую, консультационную и инфор-
мационную поддержку при разработке 
и реализации планируемых мероприя-
тий. Для этого на предприятии создает-
ся рабочая группа. 
После выбора экспериментально-

го производственного участка будут 
определены целевые показатели 
работы его коллектива, выявлены 
причины имеющихся потерь и согла-
сованы планы их устранения. ЧЭМК 
получит квалифицированную помощь 
экспертов по устранению неэффек-
тивности промышленного процесса, 
а также обеспечит обучение своих 
сотрудников инновационным мето-

дам повышения производительности 
труда. Кураторы уверены в том, что у 
комбината имеется дополнительный 
потенциал роста, нужно только помочь 
его раскрыть за счет технологических 
и логистических решений. 
Для поддержки участников нацпро-

екта в области специально создан 
Региональный центр компетенций. 
В 2025 году его функционал значи-
тельно расширится, для ЧЭМК будет 
сделан акцент на роботизацию и ав-
томатизацию производства.

– С 1 января 2025 года националь-
ный проект «Производительность труда» 
стал частью нового, более масштабного 
нацпроекта «Эффективная и конку-
рентная экономика», – говорит министр 
промышленности Челябинской области 
Михаил Кнауб. – Его цель – к 2030 году 
вовлечь в процессы повышения эффек-
тивности производств не менее 40% 
средних и крупных предприятий базо-
вых несырьевых отраслей экономики. 

Роман Грибанов

Какая же это радость – с ветерком промчаться 
по искрящемуся от солнца снежному склону! 
Оба дня стояла очень теплая для зимы пого-
да, а в воскресенье Шершни окутала красивая 
завеса утреннего тумана, и люди скатывались 
по тюбинговой трассе в эту таинственную бе-
лесую завесу, стоявшую над льдами водоема. 
Но вскоре туман рассеялся, и с вершины горки 
в центре отдыха «Русские забавы», где проводи-
ли свои «Покатушки на ватрушках» (официаль-
ное название мероприятия) работники ЧЭМК, 
открылись великолепные виды на Шершневское 
водохранилище и город.
Больше всего в восторге от процесса были, 

конечно же, дети. Счастливые возгласы поми-
нутно слышались то с одной, то с другой трассы. 
Скатившиеся бегом возвращались в очередь 
на подъемник и, дождавшись когда их тюбинг 
зацепят, веселились, потихоньку катясь на нем 
вверх. И добравшись до вершины, с радостью 
заходили на новый «круг» ската и подъема. 
Не каждая семья может позволить себе по-

тратить деньги из семейного бюджета на такой 
отдых. Родное предприятие помогло людям 
в этот раз забыть о выборе между развлечением 
и расходами на что-то более серьезное. Ведь 
счастье, которое было в эти мгновения не только 
на лицах детей, но и на лицах их родителей, не 
купишь ни за какие деньги! Скорость, от которой 
захватывает дух и появляется ощущение полета, 
свободы и веселья, прекрасно проведенное 
всей семьей время на природе – такое запо-
минается надолго.
После эмоциональных катаний всех участни-

ков «Покатушек на ватрушках» ожидали в кафе 
центра отдыха. Каждому – и ребенку, и взросло-
му – была предоставлена возможность в этом 
уютном месте согреться горя-
чим чаем с булочками и кон-
фетами. Надо отметить, что 
большую помощь в органи-
зации мероприятия оказали 
волонтеры от профсоюзного 
комитета.
Всего за эти два дня тюбинго-

вые трассы «Русских забав» посе-
тили около семисот человек. Отзывы 
у людей исключительно позитивные, 
у многих –даже восторженные.

Максим Доронин

Анатолий БРОВКО, 
генеральный директор ЧЭМК:
– Мы готовы выделить необхо-
димые ресурсы для реализации 
проекта на предприятии и хотим 
добиваться прироста произво-
дительности труда не менее пяти 
процентов ежегодно в течение 
трех лет. Результатом должна стать 
возможность роста объема продаж 
за счет увеличения объемов произ-
водства.
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Прежде всего скажем о важном пополнении: 
на ЧЭМК пришел работать Роман Абдрахманов, 
который стал играть ведущую роль в команде – 
разыгрывающего защитника. Именно его парни 
приглашали для усиления команды на Всерос-
сийский корпоративный фестиваль в Сочи. Те-
перь он играет за нас и в областном турнире. 
Самым сильным соперником из всех, 

с кем пока пришлось играть на турнире, стала 
команда ТМК ЧТПЗ. Игроки всей стартовой 
пятерки у них, как и у нас, участвуют в го-
родской любительской лиге. Ребята с ЧЭМК 
и с ЧТПЗ хорошо знают друг друга. В прошлом 
году трубопрокатчики не успели подать заяв-

ку, и в этот раз их ждали как потенциальных 
фаворитов. Дела в КБЛ у них, действитель-
но, идут неплохо, но в игре с нашими парня-
ми им пришлось вкусить горечь поражения: 
72:54 в пользу ЧЭМК.
Этот матч был 1 февраля, а через неделю, 

8 февраля, практически с таким же резуль-
татом (72:52) была обыграна команда строи-
тельной компании «Голос». Еще неделю спустя, 
15 февраля, электрометаллурги обыграли 
энергетиков из «Форвард Энерго» – 49:34.
В первых играх турнира у нашей команды 

обнаружилась проблема неудачного старта –
 первая четверть давалась тяжело. Трубопро-

катчикам, к примеру, проигрывали около де-
сяти очков. Но главное, что затем команда 
ЧЭМК брала игру в свои руки – лучше оты-
грывала в защите, забивала в своих атаках 
и переигрывала соперников. В концовке даже 
появлялась возможность дать больше игрово-
го времени второй пятерке. В игре с «Форвард 
Энерго» проблему со стартовым волнением 
уже удалось избежать – наши вели с самого 
начала и до конца матча.
Радует, что команда набрала в ходе чемпио-

ната хорошую форму, и надеемся, это поможет 
ей достойно выступить на другом престижном 
турнире – Всероссийском зимнем корпора-

тивном фестивале, который спортивное со-
общество «Трудовые резервы» организует 
в городе Пермь с 28 февраля по 2 марта. Это 
мероприятие похоже на фестиваль в Сочи, 
в котором электрометаллурги участвовали 
осенью. Команда ЧЭМК получила приглашение 
и при поддержке администрации комбината 
отправится на эти соревнования.
Участие же в КБЛ продолжится в марте, 

и о предстоящих спортивных баталиях мы 
расскажем в следующих выпусках.

Александр Быстров
Фото предоставлено Федерацией баскетбола
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СПОРТ  

| Восьмого февраля на лыжной базе в парке им. Ю.А. Гагарина прошли лыжные соревнования 
среди работников ЧЭМК и их детей. |
Яркое солнце, белый ослепительный снег, теплая 

безветренная зимняя погода – и всё это среди 
соснового леса! Уже ради такой красоты и пьяня-
щего аромата хвои стоило в этот день прийти на 
лыжную базу – идеальные условия для настоящего 
спортивного праздника! Работников ЧЭМК и их де-
тей встречали радостные лица организаторов, стол 
с самоваром и булочками, а атмосферу создавала 
задорная современная музыка.
Все, кто хотел, проверили свои силы на лыжной 

трассе. Для этого нужно было только желание и 
боевой настрой, а лыжи для участников предоста-
вили организаторы. Так как праздник задумывал-
ся семейным, то первыми на лыжню вышли дети: 
сначала подростки старше 10 лет, а затем дети 
младшего возраста. Вот уж где родители пережи-
вали больше, чем за себя! Многие подсказывали, 
как именно преодолевать тот или иной участок, 
сопровождая свое чадо параллельным курсом.
На дистанции 600 метров среди младшей груп-

пы детей лучший результат показала Люба Ново-
жилова, следом за ней приехала Аня Фаткулина, а 
третье место заслужила Алевтина Скинтей. Награ-
дами за призовые места стали игры-головоломки 
для интересного препровождения времени дома, 

а победительнице достался микроскоп, чтобы  
познавать мир во всех деталях. Все остальные 
дети этого возраста также не остались без подар-
ков – получили от организаторов пазлы. А самая 
младшая участница, 5-летняя Лиза Чеснокова, 
стала обладательницей новой ледянки!
Дети постарше пьедестал почета поделили так: 

первым стал Сергей Меньшиков, второе место 
занял Данила Одинаев, а третьим местом может 
похвастаться Алексей Рубцов. Наградами для них 
стали настольные игры. Надо сказать, что пред-
ставитель этой возрастной категории Святослав 
Власов решил не мелочиться – дистанция в 600 
метров, которую бежали сверстники, ему пока-
залась короткой, и он заявился на дистанцию в 
3 километра. И бежал эти старты со взрослыми, 
среди которых занял далеко не последнее место, 
чем привел в замешательство организаторов! Та-
кой неожиданный и смелый поступок был оценен 
по достоинству, и мальчика наградили таким же 
призом, как и победителей в его возрасте.
У взрослых тоже была градация на возрастные 

группы: до и старше 40 лет. Женщины бежали 
два километра, мужчины – три. Почему-то не-
многочисленной оказалась младшая взрослая 

категория. Среди женщин в ней первое место 
заняла Светлана Смирнова (ЦЛМ), второе – Мария 
Чеснокова (заводоуправление), у мужчин первен-
ствовал Петр Новожилов (ПКУ), второе место – за 
Виталием Стерляжниковым (цех № 2). В старшей 
категории среди женщин победила Надежда Мед-
кова, вторая – Людмила Галямина, третья – Елена 
Шабельникова (все представляли заводоуправ-
ление). А у мужчин развернулась особо упорная 
борьба. Её итогом стал лучший результат дня, 
показанный Рустамом Саитхужиным (9 мин. 28 
сек) (представлял цех № 7). Второе место заво-
евал Равиль Мухитов (ЦЭРТ), третье – Владимир 
Устьянцев (РМЦ).
Победителей наградили кубками, все призеры 

получили заслуженные медали, грамоты, а также 
небольшие денежные премии. К тому же все они 
получили приглашение на участие в команде 
комбината в лыжных соревнованиях Спартакиады 
среди промышленных предприятий города.
Вот так душевно и по-спортивному бодро мно-

гие чэмковцы провели свой зимний выходной в 
заповедном Челябинском городском бору.

Максим Доронин

15 февраля, всего через не-
делю после «Лыжни ЧЭМК», 
наши лучшие спортсмены сно-
ва собрались на лыжной базе в 
парке им. Ю.А. Гагарина. Здесь 
прошли старты по лыжным гон-
кам в зачет Спартакиады среди 
промышленных предприятий 
города Челябинска. 
Мужчинам надо было как 

можно быстрее преодолеть 
дистанцию 5 километров, жен-
щинам – 3 километра. Резуль-
таты всех участников оценива-
лись по возрастным группам: до 
29 лет, 30-39, 40-49, 50-59, 60 
лет и старше. В командный за-
чет шли 10 лучших результатов 
команды. Наши спортсмены вы-
ступили классно, заняв третье 
командное место среди восьми 
предприятий! А в личных за-
четах среди своих возрастных 
групп у нас есть даже два по-
бедителя – Светлана Смирнова 
и Надежда Медкова. Удивил 
Виктор Иванович Вершинин, 
который в возрасте 78 лет за-
нял третье место в категории 
60 лет и старше! Также третьи 
места в своих категориях заня-
ли Людмила Галямина и Елена 
Шабельникова. 
Но прежде всего это команд-

ный успех. Все наши участники 
показали хороший результат, 
поэтому все вместе и поднялись 
на пьедестал почета. Назовем 
весь состав команды: Венера 
Зырянова, Рустам Саитхужин, 
Евгений Любченко, Равиль 
Мухитов, Владимир Устьян-
цев, Александр Исхаков, Петр 
Новожилов, Артем Скинтей, 
Виктор Вершинин, Елена Ша-
бельникова, Людмила Галямина, 
Светлана Смирнова и Надежда 
Медкова. 
Поздравляем, вы молодцы!

Лыжня ЧЭМК — 2025

Подтверждаем статус фаворитов
| Набирает обороты чемпионат Корпоративной баскетбольной лиги (КБЛ) Челябинской области. Мы писали про успешный 
старт нашей команды в первом туре, где представители ЧЭМК победили команду ЧЭРЗ. После этого события сыграно еще 
три тура, и во всех трех играх наши выступили успешно! |

Ме-
сто

Команда Игр 
сыграно

Выиграно Проиграно %

1 ЧКПЗ (Челябинск) 4 4 0 100

2 ЧЭМК (Челябинск) 4 4 0 100

3 ТМК ЧТПЗ  
(Челябинск)

4 3 1 75

4 Конар (Челябинск) 4 3 1 75

5 Группа Магнезит 
(Сатка)

4 1 3 25

6 ЧЭРЗ (Челябинск) 4 1 3 25

7 Форвард Энерго  
(Челябинск)

4 0 4 0

8 Голос (Челябинск) 4 0 4 0

Успех на 
Спартакиаде
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№ Мероприятия Дата 
проведения

1

Участие во Всероссийском зимнем корпо-
ративном  фестивале «Трудовые резервы» в 
городе Пермь  (участие одного сотрудника в 
дисциплине «практическая стрельба» и участие 
баскетбольной команды)

28.02. - 02.03.

2 Участие в Корпоративной баскетбольной лиге 
Челябинской области

01.03, 16.03, 29.03.

3
Участие в Спартакиаде среди промышленных 

предприятий города Челябинска (волейбол сре-
ди мужских команд)

По назначению

4 Турнир по боулингу для работников ЧЭМК 15.03

5
Праздничные мероприятия к 8 Марта (биле-

ты в Театр драмы им. Наума Орлова, водевиль 
«Царский подарок»)

06.03

6 Проведение традиционного мероприятия «Мас-
леница» на стадионе АО «ЧЭМК» 22.03

ЮБИЛЯРЫ  ПАМЯТЬ  

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ О МЕТАЛЛУРГИИ  

Коллектив цеха № 2
поздравляет с юбилеем начальника цеха
Алексея Игоревича Бородина!

Шеф, примите поздравления! 
Мы Вас ценим, что сказать,
Коллектив такой задорный
В силах Вы в узде держать.
Сил желаем, нервов крепких
И доходов Вам больших,
Богатырского здоровья
И побед во всём крутых!

Коллектив отделения обжига 
электродов ЦПЭ сердечно поздравляет 
с 70-летием  слесаря-ремонтника 
Николая Константиновича Бурдина!

В нашем цехе Николай Константинович тру-
дится с 1 апреля 1996 года. За годы работы 
зарекомендовал себя как высококвалифици-
рованный специалист, который всегда стре-
мится к совершенству. Его профессиона-
лизм, ответственность и отзывчивость 
сделали его не только ценным сотрудником, 
но и настоящим другом для всех коллег.
Николай Константинович, мы желаем Вам 
крепкого здоровья, счастья и дальнейших 
успехов в жизни. Пусть каждый день приносит 
радость и удовлетворение от работы!

Владимир Гусаров – Герой Социалистического труда, 
Почетный гражданин города Челябинска. Он перво-
строитель ЧЭМК, руководил сменой, выдавшей 7 ноября 
1930 года первый советский ферросплав на первой 
печи нашего предприятия. С 1949 по 1981 год был ди-
ректором комбината. Под его руководством комбинат 
постоянно расширялся: строились новые цеха. Также 
многое было сделано в социальной сфере – работников 
расселили из барачных городков в комфортное жилье. 
Были построены дома отдыха, профилакторий, плава-
тельный бассейн, стадион, Дворец спорта, медсанчасть, 
кинотеатр, детские сады-ясли и много других социаль-
но-бытовых и культурных объектов.
Для многих этот человек оставил добрую память 

о себе, поэтому на митинге в сквере свое слово ска-
зали не только руководители предприятия, но и обыч-
ные ветераны комбината, которые с удовольствием 
вспомнили, как они работали и общались с Гусаровым. 
Своими воспоминаниями о сотрудничестве с ним по-
делился перед собравшимися и бывший глава города 
Челябинска Вячеслав Тарасов.

Максим Доронин

Важность легирования металлов давно понятна 
специалистам. Простыми словами легирование – 
это добавки в сплав для изменения (улучшения) 
его физических или химических свойств. Для этого 
и создана ферросплавная отрасль, ведь феррос-
плавы – это и есть те добавки, которые улучшают 
свойства металлов: благодаря им простое железо 
превращается в броню, в нержавейку, электротех-
ническую сталь и т. д. Зачастую от свойств металла 
зависит жизнь людей.
В этой трагической истории ключевую роль сыграл 

не черный металл, а цветной – олово. Олово тоже 
можно легировать, но об этом тогда не подумали…
К началу XX века на Земле почти не осталось 

мест, куда бы не ступала нога человека. После того 
как в 1909 году американский исследователь Ро-
берт Пири достиг Северного полюса, оставалось 
добраться до Южного. Национальная принадлеж-
ность первого исследователя, достигшего Южный 
полюса, была политическим вопросом. В 1910 году 
английский полярный исследователь капитан Ро-
берт Скотт снарядил экспедицию, которая поста-
вила себе именно такую цель. 
И хоть экспедиция высадилась с судна «Терра 

Нова» на острове Росса у берегов Антарктиды уже в 
январе 1911 года, подготовка к походу была заверше-
на только к осени 1911 года, когда закончилась суро-
вая антарктическая зима. Бросок к полюсу состоял из 
двух этапов: подготовительного и финального. На юг 
в разное время на разных средствах передвижения 
отправились три группы, которые подготавливали 
склады продовольствия и топлива для обратной до-
роги основной – «штурмовой» команде. По мере 
готовности этих промежуточных лагерей, часть людей 
возвращалась на базу. Когда до финальной точки 
маршрута осталось 150 миль, 3 января 1912 года 
Скотт объявил окончательный состав отряда, который 
отправится к полюсу (пять человек). Группа сопрово-
ждения – все, кто не вошел в этот список, получила 
приказ вернуться к месту зимовки на побережье.
К Южному полюсу передовой отряд вышел 17 янва-

ря. Но к своему великому разочарованию англичане 
увидели, что там развивается норвежский флаг – на 
месяц раньше здесь побывала норвежская экспеди-
ция Рауля Амудсена. Норвежец еще и оставил записку 
Скотту. Однако главная беда поджидала англичан 
на обратном пути. Никто из этих пятерых так и не 
вернулся в базовый лагерь – все участники отряда 
погибли от холода, голода и физического истощения. 

Их палатку сумели найти только в ноябре 1912 года 
после окончания антарктической зимы.
Исследования причин гибели экспедиции прово-

дились сразу после обнаружения места трагедии, а 
также на протяжении многих лет после нее. С года-
ми эксперты пришли к выводам, что организаторы 
экспедиции сделали много ошибок, но об одной из 
главных причин катастрофы можно было догадаться 
уже по дневниковым записям погибших полярников. 
Скотт с товарищами внезапно столкнулись с нехват-
кой керосина в промежуточных лагерях – в каждой 
новой точке складирования находили полупустые, а 
то и вовсе пустые канистры без топлива. Полярники 
в 40-градусный мороз не могли согреться, высушить 
одежду, приготовить горячую еду. Даже растопить 
снег, чтобы попить, было проблемой.
В чем же крылась причина таинственного исчез-

новения керосина? Понятно, что его никто не мог 
украсть или вылить специально. Просто произошло 
что-то непредвиденное. Со временем появилась 
версия, что причиной нехватки топлива стало раз-
рушение на морозе оловянной пайки канистр, так 
называемая оловянная чума — это процесс самопро-
извольного превращения твёрдого белого олова в 
серое из-за изменений в структуре кристаллической 
решётки. При этом оно трескается и превращается 
в порошок. Через разрушенные швы керосин испа-
рился, и его не хватило участникам экспедиции.
При обычных температурах олово обладает пла-

стичностью, упругостью и другими стандартными 
механическими свойствами. Но как только темпера-
тура доходит до критического предела - 33ºС, связи в 
решетке начинают рушиться. Из записей в дневнике 
Роберта Скотта видно, что в период с 24 февраля 
1912 года средняя температура воздуха резко сни-
зилась относительно предыдущих периодов и соста-
вила -35ºС, часто опускаясь ниже -40ºС. К тому же 
периодически случались бураны, которые задержали 
экспедицию в пути. Не дойдя совсем немного до 
побережья, полярники замерзли, пережидая буран в 
палатке без возможности согреться.
Сегодня мы знаем, что явление оловянной чумы 

поддается управлению и контролю. Если использо-
вать специальные легирующие добавки, то стойкость 
олова на некоторых диапазонах температур значи-
тельно возрастает.

Из книги: Венецкий С.И. В мире металлов («Калейдоскоп»). – 
М.: Металлургия, 1982. – 256 с.

| 30 января в сквере им. В.Н. Гусарова было многолюдно. Работники и ветераны ЧЭМК 
пришли почтить память легендарного директора комбината. |

Вспомнили Гусарова

Роковая ошибка 
Роберта Скотта

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Уважаемые работники комбината! 
Приглашаем вас вbофициальную 
группу АО «ЧЭМК» вbсоциаль ной сети 
«ВКонтакте», аbтакже вbофициальный 
Telegram-канал АОb«ЧЭМК». Вbних 
вы сможете оперативно узнавать 
все новости, связанные сbнашим 
предприятием.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
В целях противодействия 
коррупции, предотвраще-
ния иbпресечения хищений 
иbиных преступных прояв-
лений вbАОb«ЧЭМК» открыт 
инструмент общественного 
контроляb– специальная 
горячая линия. Для передачи 
информации оbмошенниче-
стве или других умышленных 
фактах причинения ущерба 
АО «ЧЭМК» иbпредприятиям, 
входящим вbего структуру, 
созданы следующие каналы 
передачи сообщений:
Телефон доверия: 
779-26-15  |  25-09  |  26-97
E-mail: HL@chemk.ru

АНОНС МЕРОПРИЯТИЙ  

Культурно-массовые и Культурно-массовые и 
спортивные мероприятия, спортивные мероприятия, 
планируемые комбинатом планируемые комбинатом 
в марте 2025 годав марте 2025 года

Запись по телефонам отдела социальной работы: 78-80, 25-23, 24-37

Участвуйте сами, приходите болеть за товарищей!

| О том, как металлические канистры погубили полярную экспедицию. |

Ветераны комбината возложили цветы к стеле Гусарова


